
  

ПРОТОКОЛ 

общественного обсуждения комплексного благоустройства территории 

“Автозаводский парк” 

  

20 декабря 2023 года                                                                          18 часов 00 минут 

г. Нижний Новгород, ДК ГАЗ, ул. Героя Смирнова, 12 

Участники общественных обсуждений: 

1. Заместитель главы администрации города Нижнего Новгорода, глава 

администрации Автозаводского района Нагин Александр Владимирович; 

2. Генеральный директор «Группы ГАЗ» Золотарев Александр Васильевич; 

3. Руководитель проектов по социальной работе и коммуникациям «Группы ГАЗ», 

депутат городской Думы города Нижнего Новгорода Кузнецова Мария 

Владимировна; 

4. Директор МАУК «Дирекция парков и скверов г. Нижнего Новгорода» Чикаев 

Александр Викторович; 

5. Заместитель директора МАУК «Дирекция парков и скверов г. Нижнего 

Новгорода» Рябинин Сергей Валентинович; 

6. Заместитель директора МБУ «Нижегородгражданпроект» Мазина Ксения 

Владимировна; 

7. Депутат Законодательного собрания Нижегородской области Тарасов Андрей 

Николаевич; 

8. Члены попечительского совета Автозаводского парка: Алешина Виктория 

Борисовна, Таратина Елена Станиславовна; 

9. Представитель экологического центра «Дронт» Паутова Татьяна; 

10. Сотрудники Горьковского автозавода; 

11. Собственник сооружений «танцплощадка» и «шахматный клуб» - ИП Убин 

Антон Александрович; 

12. Жители города Нижнего Новгорода. 

Всего приняли участие в обсуждении 50 человек. 

Модератор обсуждения: Дровнина Надежда Александровна - начальник сектора 

социального мониторинга и общественных обсуждений МБУ 

«Нижегородгражданпроект». 

Спикеры: Бережная Анна Сергеевна - ведущий архитектор МБУ 

«Нижегородгражданпроект», Габова Елена Анатольевна – начальник отдела 

архитектуры МБУ «Нижегородгражданпроект». 



Представлена концепция комплексного благоустройства территории «Автозаводский 

парк» в Автозаводском районе города Нижнего Новгорода, основанная на пожеланиях 

жителей, озвученных в ходе общественного обсуждения 06.07.2023 года, и с учетом 

социологического опроса, а также требований нормативно-технической документации. 

Выступления участников: 

Евгений, местный житель, задал вопросы: 

1. Возможно ли перенести танцплощадку дальше от зоны тихого отдыха? 

2. Будет ли осуществляться очистка озера Земснаряд-1? 

Убин Антон, собственник сооружения «танцплощадка», пояснил о невозможности 

переноса сооружения, т.к. это объект капитального строительства, и проинформировал 

участников встречи о планируемых форматах работы танцевальной площадки, 

объяснив, что громкие концерты там не будут иметь место. 

Кузнецова Елена, жительница Автозаводского района озвучила следующие 

комментарии к концепции: 

1. Не размещать зону для массовых мероприятий на территории «Чиполлино», т.к. на 

этом участке гнездятся птицы, а перенести за кинотеатр «Мир» или организовать ее на 

месте сухого озера. 

2. Нужен ли в парке картинг? 

Елена Загустина, сотрудник завода ГАЗ, жительница Автозавода, поблагодарила за 

разработанную концепцию, сообщила, что учтены запросы всех категорий населения: и 

мам с маленькими детьми, и спортсменов, и подростков. Выступила за сохранение 

молодежной зоны и просила прислушиваться к мнению большинства жителей, а не 

одного человека. 

Тихонова Марина Николаевна, местная жительница, задавала уточняющие вопросы 

касательно местоположения детской площадки и ее наполнения, подчеркнула важность 

сохранения «веревочного парка». 

Алешина Виктория, член попечительского совета парка, выразила беспокойство, что в 

связи с преобразованиями парка сократится площадь озелененной территории. 

Золотарев Александр Васильевич, генеральный директор «Группы ГАЗ», выразил 

благодарность авторам за разработанную концепцию и сообщил участникам, что самой 

важной задачей проекта является сохранение всех зеленых насаждений, и это учтено в 

работе. 

Александр Шутов, сотрудник завода ГАЗ, житель Автозавода, поблагодарил 

разработчиков за проделанную работу и поддержал предложение по устройству скейт-

парка. Он выразил пожелание касательно объектов, находящихся в частной 



собственности, чтоб при их реконструкции, собственники поддержали общую 

концепцию парка. 

Тарасов Андрей Николаевич, депутат Законодательного собрания Нижегородской 

области, обратил особое внимание на комплексное обустройство и развитие территории 

вокруг городского Центра оздоровления и закаливания (Дом моржей). С его слов, сейчас 

на парковое озеро Автозавода ежедневно приходят и приезжают со всего города более 

200 жителей, занимающихся моржеванием. В Нижнем Новгороде существует всего два 

места, в которых могут заниматься «моржи»: Щелковский хутор и озеро Земснаряд 1. 

На парковом озере проводятся районные и областные соревнования. Для развития 

Центра оздоровления и закаливания необходимы раздевалки и туалеты, воркаут-

площадка, а также дополнительные парковочные места. 

Андрей Николаевич внес замечание, что согласно концепции зона Центра оздоровления 

получилась «ужатой», т.к. с одной ее стороны предусмотрен прокат катамаранов, а с 

другой увеличена зона пляжа. 

Таратина Елена Станиславовна, член попечительского совета парка, выступила со 

следующими вопросами и предложениями: 

1. Перенести молодежную зону отдыха за границы парка (участок за ДК ГАЗ, который 

официально называется «Площадка для мероприятий») с целью сохранения 

существующей зеленой лужайки. 

2. Вынести на отдельные общественные обсуждения вопрос реконструкции кинотеатра 

«Родина». 

3. Не предусматривать в зоне дендрария широкие дорожки. 

4. Дополнить дендрарий породами деревьев «Сосна черная». 

5. Привести в порядок аллею с рябинами. 

6. Убрать предлагаемые концепцией беседки вокруг фонтана, т.к. фонтан должен 

обозреваться со всех сторон. 

7. Какие редкие деревья или кустарники появятся в зоне дендросада? 

8. Как будет осуществляться содержание цветников? 

9. Будет ли наведен порядок на территории рядом с «Домом моржей», которая сейчас 

сильно замусорена (на территории лежат старые автопокрышки)? 

10. Как велосипедисты будут пересекать пр. Молодежный согласно предложенному 

маршруту велодорожки?  

 

 



Морозова Ирина Викторовна, местная жительница: 

1. Будет ли благоустраиваться Автозаводский магистральный канал, расположенный 

рядом с озером Земснаряд 1? 

2. Будет ли сохранена лыжня, проходящая по периметру парка? 

Гладышева Дарья, жительница района, задала вопрос по организации стационарных 

туалетов. 

Константин, архитектор-реставратор, выступил с вопросами и предложениями: 

1. Почему дизайн-код парка не соответствует «сталинскому» времени? 

2. Предусмотреть в концепции скульптуры. 

3. Нужны переходы, соединяющие регулярную часть парка с озерами Земснаряд 1 и 

Земснаряд 2. 

Татьяна Паутова, экологический центр «Дронт», озвучила опасения о причинении 

вреда деревьям в «молодежной зоне» и задала вопрос о рекреационной нагрузке, которая 

увеличится в связи с благоустройством парка. 

Алексей Поднебесный, блогер, задал вопрос о количестве существующих деревьев и 

планируемых к вырубке. 

Комментарии к проекту, перечисленные участниками во время работы в группах: 

1. Зона развлечений распугает птиц, максимально ее оградить. 

2. Экологическая функция парка утрачивается в пользу развлечений. 

3. Убрать дорогу между регулярной частью парка и озером, чтоб парк был 

целостным. 

4. Вынести молодежную зону и детскую площадку за границы парка (за ДК ГАЗ) с 

целью сохранения зеленой лужайки. Другие варианты организации молодежной 

зоны: за кинотеатром «Мир» или на месте «Чиполлино».  

5. Исключить большую зону для культурно – массовых мероприятий. 

6. Благоустроить территорию за кинотеатром «Родина». 

7. Пересмотреть вопрос о необходимости строительства павильона «Лекторий». 

8. Убрать шиномонтаж, расположенный рядом с озером Земснаряд 1. 

9. Восстановить чугунную ограду со стороны пр. Молодежный, достроить 

остальные части ограды в том же дизайне. 

10. Организовать два пешеходных перехода через пр. Молодежный для входа в парк 

(ул. Челюскинцев и ул. Лоскутова). 

11. Сохранить «Ретропарк» в его настоящих границах. 

 

 


